

Pago anticipado
Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre
4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id.
—Ultramar 8 id.—Recibo anuncios y re-
clamamos la administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Pago anticipado
Se suscribe en Alcoy, en la Adminis-
tracion calle del Mercado, 11 y 13 imprenta
a donde se dirigirá toda la correspon-
dencia.

Números atrasados, 25 cént.

AÑO VI.

REDACCION.
Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, MIERCOLES 17 DE OCTUBRE DE 1883

ADMINISTRACION.
Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NÚM. 1.707

Interesante

A LOS FABRICANTES DE PAPEL.

Hay para arrendar una gran fábrica de papel con CINCO TINAS, en muy buenas condiciones y cerca de esta ciudad.

Dará informes D. José Segura, calle de S. Miguel número 47.

Véase el anuncio de la cuarta plana, farmacia de J. Murillo.

AUGUSTE SIBONI, oficial de la fábrica de Boislot de Marsella, compositor y afinador de pianos, armoniums y acordeones, ofrece sus servicios al público en la fonda de Rigal.

José Vicent:

Sastre de Valencia.

Participa á sus numerosos parroquianos, que ha llegado á esta ciudad con un completo y variado surtido de géneros para la próxima estacion.

Su permanencia en esta ciudad será de breves dias.

Se halla hospedado en la fonda de la señora viuda de Llopis.

ALCOY 17 DE OCTUBRE DE 1883.

La accion directa

de la electricidad no ocasiona mas enfermedad des que el cólera y la gripe.

Contesté en mi anterior artículo á las observaciones que me hizo un amigo profesor, y paso hoy á contestar á otro amigo ageo á mi profesion y que me hizo la pregunta siguiente: Si el desequilibrio eléctrico que se observa en el presente siglo produce tan variados fenómenos en los seres inorgánicos, ¿como se comprende que en el hombre no dé lugar mas que al cólera y á la gripe?»

Como en mis artículos solo me he ocupado del cólera y la gripe, no he hecho mencion de como la electricidad puede ocasionar otras enfermedades; pero en mis observaciones, publicadas el año pasado, decía: «creo, que no está lejos la época en que se admitan enfermedades eléctricas debidas á la accion directa ó indirecta del fluido eléctrico. Entre las indirectas se hallan las intermitentes, etc.» También indico enfermedades indirectas desarrolladas por parásitos.

He dicho varias veces que la electricidad lo mismo es elemento de vida que de muerte. Si con su accion vivificadora dá vigor á nuestro

sistema nervioso, como lo pudimos observar en el estado satisfactorio que precedió al cólera que en 1854 tuvo lugar en Alcoy, también con su mayor actividad de accion ocasiona la muerte diezmando las poblaciones donde despierta dicha actividad.

Respecto á su influencia sobre los seres inorgánicos basta citar el siguiente extracto de un ensayo tratado sobre el cólera que publicó el doctor en Medicina y Cirugia D. Anastasio Chinchilla, referente á los grandes trastornos que han precedido y acompañado al cólera.

«Las estaciones parece que se han cambiado... grandes sequedades alternando con inundaciones desastrosas: terremotos espantosos y frecuentes, que se han repetido cuando menos trece en toda Europa desde 1818: los volcanes se han presentado con furia; han desaparecido unas tierras y han aparecido otras desconocidas etc. Concluye diciendo que estos fenómenos terrestres justifican desórdenes en el mundo. Esto se publicó en 1854, hace ya 29 años.

También copio lo que en aquellas observaciones digo y debo repetir.

«No existe ningun cuerpo que se le pueda considerar privado de electricidad, y por lo mismo, que no deba estar sujeto á su influencia.» En vez de continuar copiando de lo mio, paso á verificarlo de lo que manifiesta el ilustre señor Poveda en su respetable opinion. Hablando de la electricidad dice «es aquel omnipotente movil, que introduciéndose en todas las producciones naturales las vivifica ó destruye si se oponen á su tránsito; el que eleva las montañas ó las vuelve á sumergir en la profandidad de los mares; el que asciende á las regiones atmosféricas para etc. etc.»

El dejar de presentar seres orgánicos enfermedades insólitas debidas á la electricidad que dá lugar á semejantes fenómenos insólitos en los inorgánicos sería un fenómeno mas inexplicable que los indicados.

No podia pues dejar de obrar, algunas veces la electricidad de un modo directo sobre los hombres, dejando ver sus efectos en los sólidos y líquidos de dichos hombres, ocasionando cambios bruscos y repentinos en su consistencia, humedad, temperatura y composicion á la manera que lo verifica en los seres inorgánicos también debia obrar sobre la sensibilidad dando lugar á esas contracciones espasmódicas (calambres) que solo pueden compararse á las sensaciones que percibi-

mos cuando nos sometemos á la accion de fuertes corrientes eléctricas. Todo esto es lo que se observa en el cólera y la gripe cuando esta pasa á adquirir la intensidad que le dá la forma colérica. La electricidad en su accion directa, no puede dejar de producir iguales efectos, ó parecidos, á los que produce cuando los físicos y los químicos la ven obrar sobre la materia inorgánica, no puede pues ocasionar otras enfermedades con su accion directa que el cólera y la gripe.

(1) Sin embargo la electricidad puede dar actividad vital ó vigor suficiente á los animalillos microscópicos, y fuerza á los miasmas para que puedan obrar sobre el hombre y demás seres orgánicos ocasionándoles varias enfermedades, que solo son debidas á la electricidad en cuanto este elemento ha despertado, suficiente fuerza en los insectos y en los miasmas para la produccion de las indicadas enfermedades.

También en Alcoy podemos comprobar con hechos la aparicion de las intermitentes antes desconocidas y que aunque no son frecuentes, se desarrollan en la misma ciudad mientras antes todas eran importadas, generalmente de la Ribera. He aqui porque el farmacéutico de la calle Mayor, me preguntó 4 ó 5 años despues del cólera del 54, porque se gastaba entonces mas sulfato de quinina que en un año antes del cólera indicado.

Bien saben los profesores que han visitado en las épocas que en la actualidad son frecuentes el que las calenturas toman el tipo remitente y esto lo he oido decir también con referencia á otros puntos.

No he leído ninguna obra (1) en la que se rasitismo pues hace ya muchos años que no leo ni estoy suscrito á ningun periódico, y aun en lo poquísimo que me veo obligado á leer, por el compromiso que he adquirido, agravo mi jaqueca.

Solo pues por el modo como he podido ver obra la electricidad, voy á manifestar mi opinion.

Hemos visto que la electricidad puede aumentar la actividad vital y desarrollo de los insectos. Efectivamente entre la corriente eléctrica estrápitosa de la descarga eléctrica del rayo, y la silenciosa y estensa comunicacion que, cual suave hálito, despierta la vida de los animales

(1) Las enfermedades descritas por O. Fischer que les dá los nombres de Cholerosis y Chalerios, no son mas que formas, de la gripe la primera, y de la colerina la segunda.

microscópicos, deben existir muchas gradaciones en la accion de ese fluido eléctrico sobre los seres orgánicos. El poder apreciar estas gradaciones sería un grande adelanto para la cuestion del parasitismo.

Ahora bien; no podemos negar que en el aire que respiramos, en el agua que bebemos y en la absorcion general que en nuestro cuerpo se verifica, penetran en el organismo, continuamente miles de animalillos microscópicos. ¿Pueden estos animalillos inofensivos adquirir desarrollo y actividad suficiente hasta para ocasionarnos la muerte? No cabe duda en esto y he aqui como la electricidad obra indirectamente facilitando el que esos puedan producir enfermedades que ya no presentarán los síntomas que indican la accion directa de la electricidad sobre el hombre.

Por lo que llevo dicho se comprende que la electricidad, que dá fuerza vital á unos insectos sea ya causa de muerte para otros.

Admito, pues, que los microbios, que en el cólera no pueden considerarse mas que como un sintoma, sean la causa productora de otras enfermedades, etc. En las anginas diftericas y en el croup que vemos algo que nos induzca á creer son enfermedades debidas á los insectos vigorizados por la accion de la electricidad? Dichas anginas hemos visto que estos años han seguido á la gripe como esta enfermedad al cólera. ¿No se comprende muy bien que cuando la electricidad atmosférica no sea suficiente intensa para ocasionar la gripe, lo sea bastante para dar vigor á esos innumerables insectos que revolotean por el aire, y que, á pesar de la respetabilísima opinion de Mr. Pasteur, pruebo que en el cólera no se pueden considerar como su causa y si como un sintoma? ¿No bastará el que el ozono, ú oxígeno del aire electrizado, tenga la electricidad en las debidas condiciones para dar á esos insectos la actividad que necesitan á fin de que se unan ó unidos con el mayor estímulo de ese oxígeno, hieran la delicada membrana de las vias respiratorias de los niños, é intoxicquen su sangre? Se dirá que esto es una hipótesis, pero muy aproximada á los fenómenos que he demostrado; apoyado siempre en los hechos.

También en los animales se manifiestan los dos modos de obrar la electricidad: directa é indirectamente. Se ha observado que algunos de ellos contraen el cólera, y esto nos deba inducir á creer que también padecerán enfermedades producidas por los parásitos cuya accion sea debida á la electricidad. ¿Se han manifestado, pues, en ellos enfermedades insólitas desarrolladas por los pará-

Tu le sirviste á la mesa; ¿jones presente su fisonomia?

—Sin duda.

—¿Y no te parece, como á mi, que sus señas eran punto por punto las mismas que las del marqués de Saint Maixent?

El preboste y su gente escuchaban con profunda atencion y tenían los ojos fijos sobre la joven, la cual, encogiéndose de hombros, se echó á reir.

—Vamos, padre, replicó, estais soñando. El viajero que decís era bajo de cuerpo y recordete, tenía los cabellos y el bigote negro y nada de lunar en la megilla. Su traje ademas era morado, no gris, y la pluma de su sombrero blanca.

—Podrá ser, murmuró el posadero desconcertado por el tono de seguridad de su hija. Habré visto mal: me voy haciendo viejo, y la memoria se resiente.

El digno preboste y sus soldados hicieron un gesto de desprecio al ver desvanecerse aquella esperanza.

—Cobras, maese Guillermo, dijo Dionisio levantándose y echando sobre la mesa una moneda de plata.

—¿Os marchais ya?

—Es preciso. Todavía tenemos que echar nuestro pregon en cuatro ó cinco aldeas antes de que llegue la noche.

probarlas? ¿Sería verdaderamente el marqués de Saint-Maixent el ladrón á mano armada del bosque de Roquevaire, el monedero falso y el autor del sacrilegio?... Así lo aseguran, pero sin pruebas... Ellos lo creen culpable y yo lo creo inocente; ¿quién de nosotros lleva la razon? No se que instinto me dice que el marqués no ha cometido ninguno de esos crímenes que se le atribuyen. Mi corazon me asegura que, lejos de ser un malvado, es un inocente perseguido.

Mientras que la joven procuraba engañarse á si misma con tan especiosas razones, maese Guillermo leía y releía atentamente el papel con las señas de los criminales, clavado segun hemos dicho en uno de los testeros de la sala. El buen hombre se rascaba la mollera con aire de cómica indecision; pero de pronto brillaron sus ojos saltones, y volviéndose hácia su hija y sus huéspedes, dijo:

—Pues señor, se me ha ocurrido una cosa que cuanto mas pienso en ella, tanto mas seguro estoy. Dime Julia, ¿te acuerdas de aquel caballero que se apeó aqui hace tres dias para dar pienso á su caballo y cenar él, y que por cierto lo hizo con muy buen apetito?

La joven se estremeció de pies á cabeza; pero logró dominarse, y con voz firme y segura respondió:

—Me acuerdo muy bien.

La joven inclinó la cabeza sobre el pecho. A pesar de todo no se daba por convencida.

—El que le ha acusado sería algun enemigo suyo, se dijo; habrá creído reconocer vagamente al marqués y le habrá delatado por venganza.

—A consecuencia de esto, prosiguió Dionisio, el marqués tuvo que abandonar precipitadamente á Paris y vino á refugiarse á la Auvernia, esperando, sin duda, que la accion de la justicia no llegaría hasta nuestras montañas. Tal vez os figuraréis que, viéndose fugitivo y reo de un crimen, renunciaria á cometer nuevos atentados, con objeto siquiera de no atraer sobre si la atencion. Pues nada de eso. No le conoce quien espere de él cosa buena. Despues de una aulaz tentativa de estafa en que se propuso tomar prestada una gruesa suma, poniendo por garantia unas tierras que habian dejado de pertenecerle, enredo que vino á descubrirse por una feliz casualidad, el marqués se encontró absolutamente privado de recursos. Pero ya por entonces se le habia reunido su honrado lacayo, Lazaro, el mismo por quien se ofrecen trescientas libras, y uno y otro se instalaron en un torreón arruinado que domina un camino por la parte del castillo de Roquevaire, y desde allí, á semjanza de los buitres que acechan su presa, se lanzaban sobre los viajeros para despojarlos. Un perceptor de contribuciones que quiso defenderse, cayó mortalmente herido de

altos? Se ha observado en esos animales son de los que, por ciertas circunstancias, se hallan mas expuestos a sufrir los efectos de las comunicaciones eléctricas de la tierra a la atmosfera, como por ejemplo, por habitar en los sitios bajos y húmedos, ó tener el instinto de remover la tierra con su hocico facilitando así penetren en sus vias respiratorias los insectos ó corrientes eléctricas que los desarrollen?

Llamo, pues, la atención para que se vea si algunos de esta clase de animales han presentado enfermedades insólitas debidas al parasitismo. También se dirá que es esto una hipótesis, pero apoyada en el modo como se desarrolla la phylloxera en la vid, que como llevo dicho, si es posible preservar de ella a la planta, será solo con el auxilio de la electricidad que nos indican las plantas americanas, que es la resina; único que está a la altura del azufre que dá buenos resultados en el oldium, etc., etc. Debo terminar mis escritos diciendo tan solo lo siguiente: He rechazado los medios que se emplean para el aislamiento, pero se debe comprender convego en la utilidad de que se evite la aglomeracion de gentes aunque procedan de puntos donde no exista el cólera. No hay mas que fijarse en lo que en los anteriores articulos llevo dicho para comprenderlo; pero nos hallamos en el siglo de oro, y no es extraño que en Paris se diera patente limpia á todos los que visitaron su Exposicion universal, mientras reinaba el cólera en casi toda Europa. (Véase el número 1.703 de este periódico).

También es fácil comprender el porqué no se propagó la epidemia á dicha capital. Basta leer el párrafo anterior al que contiene lo de la exposicion

Fácil es comprender la dificultad en la curacion del cólera sin que antes se les pueda privar a los coléricos del exceso de la electricidad. Se ha negado que el cólera sea debido a la accion de dicho elemento por no haber dado buen resultado las aplicaciones eléctricas en sentido opuesto. Esto sería igual á negar que el frio pudiera ocasionar una pulmonia por no dar bu n resultado la aplicacion del calor. Creo fácil el que en ciertos casos se pueda evitar el contraer la enfermedad practicando lo que físicamente se comprende.

Doy por cumplido mi objeto de llamar la atención con el fin de que si, desgraciadamente se presenta el cólera en algun punto con la intensidad que en Alzoy se procure observar si tienen lugar los fenómenos que indico en el número 1.702 de este periódico.

A. T.

Revista Científica.

De nuestro servicio particular.

El problema de la navegacion aérea.—El tinte de las medias de color: sus peligros.—Lluvia de heno.—Otras lluvias extraordinarias.

De algun tiempo á esta parte vuelve á tratarse con verdadero interés de los problemas relativos á la navegacion aérea que de cuando en cuando

se ponen sobre el tapete en los círculos científicos.

Estoobedece hoy á la presentacion que ha hecho en los Estados Unidos el profesor Baranoviki de un aparato inventado por él para navegar por los aires. El modelo de este aparato ha pasado de la América del Norte á Europa y en San Petersburgo se han hecho algunos ensayos, los cuales han obtenido muy buen éxito.

The Scientific American publica en uno de los últimos números que hemos recibido en Madrid, un grabado muy bien hecho que representa el aparato en cuestion. Tiene todo el aspecto de un pájaro enorme; parece un cilindro terminado en puntas cónicas, que tiene á los lados dos alas gigantes. En el interiorde eso cilindro hay una máquina de vapor de potencia proporcionada á las dimensiones y al peso del aparato Actúan allí ademas dos propulsores laterales y otro situado en la parte posterior, con lo cual se puede determinar la orientacion del conjunto.

En uno de los extremos se encuentra una especie de remo que sirve de timon. Dos alas muy grandes poven la máquina en movimiento y permiten flotar en los aires. En el extremo de delante hay dos agujeros por los cuales entra el aire que alimenta la máquina y permite respirar á los viajeros; en la parte de atrás hay otras dos especies de ventanas por donde salen los productos de la combustion.

Comprenderán sus lectores por la descripcion que acabo de hacerles, que al menos en apariencia el problema de la navegacion por los aires está casi resuelto.

Con ocasion de los ensayos que, como ya he dicho, han verificado recientemente en Petersburgo con el nuevo aparato del profesor Baranoviki los periódicos científicos europeos han entablado discusion sobre este punto interesante sirviendo de fundamento al debate el vuelo de las aves y de los insectos, en el que no hay nada de misterioso ni nada de inaplicable, puesto que consiste en cortar el aire con superficies convenientes, bajo ángulos determinados y toda la cuestion está en construir un aparato que lleve las condiciones necesarias. Todo se reduce á construir un aparato suficientemente ligero, con un motor suficiente para moverle por los aires. Como quien no dice nada!

Una advertencia que no debe ser echada en saco roto. El uso de las sedas encarnadas es tan perjudicial que se han dado casos de producir el envenenamiento y no solo el de las medias, encarnadas, que esto yo estaba demostrado por la experiencia, sino que también es ocasionado á iguales resultados el uso de medias teñidas de otro color, segun observaciones de facultativos distinguidos.

Un médico de Columbus Mississippi (Estados Unidos) dá cuenta recientemente al periódico especialista The Medical Record de Nueva York, de un caso de envenenamiento por el uso de medias azules.

W. M*** de edad de ocho años, habia estado algo enferma desde el principio de verano hasta que á fines de Julio fué á Tennessee en compañía de su padre.

Allí estuvo dos ó tres semanas, y durante este tiempo usó medias azules.

A algunos dias antes de regresar á su casa, le aparecieron en las piernas, hacia la rodilla, unos granitos rojos, que se convirtieron en pústulas á los tres ó cuatro dias, presentando todas las apariencias de un catima. Las pústulas eran mayores en la pierna izquierda que en la derecha, y también se presentaron en la espalda y en el pecho.

Al regreso, el estado general de la enferma era mejor, pero las pústulas de las piernas no se habían curado, por lo que se deduce que, sin duda alguna, el uso de las medias azules era la causa de la erupcion cutimatosas. En el caso referido por el Record se descubrió que el veneno consistía en una sal de estaño empleada en el tinte de las medias encarnadas; pero en el caso que acabo de relatar no he podido descubrir cual ha sido el principio intoxicante contenido en las medias

El 17 de Agosto último en un pueblito suizo del valle de Arrao, se presentó un fenómeno á primera vista incomprendible que el periódico La Ciencia describe en estos términos: «A eso de las tres de la tarde cayó una considerable cantidad de objetos del tamaño de nidos de pájaros. En un momento los techos y los árboles y el suelo estaban cubiertos. La gente del pueblo asustada, miraba el cielo y veía manojos de heno descender de las alturas, mientras que otros ascendían hasta perderse de vista: los que bajaban se hallaban en la periferia de aquella masa de lluvia extraña y los que subían en el centro.

Algunos físicos notables esp lean esta fenomenal lluvia de heno de la manera mas sencilla y natural. Di en que un torbellino ar abató de un campo de heno los hoces segadoras, los desmenuzó y los arrojó á algunas leguas de distancia.

No es la primera vez que estas lluvias extraordinarias se verifican en el mundo. En 1820 en un pueblito á orillas del Leira cayó una lluvia de peces; en Nantes en el mismo año se cubrieron unos 400 metros de terreno de pescados diminutos. En 1853 se repitió el hecho en un pueblo de la Transilvania y en varias ocasiones se han presentado grandes lluvias de insectos. Estos hechos se explican también por la formacion de gigantescas trombas en el mar que se convierten en lluvia cuando llegan á tierra y por la formacion de grandes torbellinos que arrastran los insectos á grandes alturas.

Estas últimas lluvias sobre todo, no son raras, segun el naturalista Raydemovande por boca del cual lo digo yo.

Incognitus

Noticias é intereses

locales y regionales.

Causas ajenas á nuestra voluntad, nos impiden

dar hoy á este sector la ostension de costumbre.

Aunque el domingo habia ya algunas paradas abiertas, antoyer se inauguró de hecho la feria situada en el paseo de la Glorieta, que se vivió por la noche especialmente, muy concurrido.

Los feriantes no son muchos, pero esto puede contribuir muy bien á que los que han venido hagan un buen agosto.

El aspecto del paseo, es, como siempre, hermoso, si lo tengamos que consignar ninguna novedad.

El Estado ha celebrado al Ayuntamiento de Alicante la magnífica casa del Consulado, para instalar en ella la Audiencia de lo criminal.

Durante el pasado año se han exportado para Francia por la playa de Gualia 1.494.050 kilos de naranjas.

¿Que pasa en Cuatretonda?

El secretario del ayuntamiento, persona dignísima é inteligente, ha dimittido el cargo que desempeñaba con general aplauso de la poblacion, en vista de los acuerdos arbitrarios del municipio. Este, ademas, ha dado por terminado el contrato celebrado con el médico cirujano para la asistencia de enfermos pobres, fundando la rescision en que dicho facultativo ha obtenido en el presente curso el grado de doctor en su facultad, cosa que para todos, menos para el ayuntamiento de Cuatretonda á lo que se ve, debiera ser un mérito mas para conservarle en el cargo

Pero ¡se están unos ayuntamientos!

Creemos prestar un buen servicio al público en general y en particular á los viajeros de esta ciudad que tengan necesidad de utilizar los trenes cortos de Valencia á Jativa y vice versa, recordándoles que desde hoy saldrá de Valencia dicho tren á las seis horas treinta minutos de la mañana, verificando su llegada á la capital el último procedente de Jativa á las seis horas quince minutos de la tarde.

Leemos en La Libertad de Alicante:

«Con motivo de la llegada á esta capital del Excmo. señor Brigadier Rodríguez de Rivera, que ya ha tomado posesion del cargo de gobernador militar de la provincia, el jueves por la noche le dió la serenata de costumbre la brillante música del regimiento de San Fernando, habiendo acudido a cumplimentarle al hotel de Bossio, donde se hallaba alojado la referida autoridad, todos los señores jefes y oficiales de los diferentes cuerpos é institutos de la plaza, con arreglo á ordenanza»

Correspondencias.

Cartas de Madrid.

15 Octubre.

Han transcurrido 24 horas apenas desde que ju

cuatro puñaladas. Hasta diez y ocho denuncias llegaron unas tras otras á Clermont en menos de un mes, y hubieron de salir, por último, considerables fuerzas para explorar el bosque; desgraciadamente no estaba yo allí, y por otra parte, el marqués, noticioso de que le perseguian, abandonó su escondrijo.

Perdiéronle la pista y pasaron algunas semanas sin que se oyese hablar de él, hasta que cierto dia recibió el señor lugarteniente civil aviso de haberse presentado en una feria dos campesinos que habian hecho grandes compras de caballerias, las cuales pagaron con monedas de oro falsas, perfectamente imitadas. Las caballerias fueron revendidas en otro punto, y los dos campesinos no eran otros, segun todas las señas, que el marqués de Saint Maixent y su acólito. De saltador de caminos pasaba á ser monedero falso.

Dionisio se interrumpió para echarse un trago del vinillo ácre y espumoso, que parecia obrar en su estómago el mejor efecto. Julia, con el rostro palido, las manos juntas, presa de una gran emocion, parecia escuchar, aun despues de haberse callado su interlocutor. No tardó este, sin embargo, en proseguir.

—Ya veis que es bastante lo dicho para que suba cualquiera al patíbulo; pues todavia hay mas, y no parece sino que el marqués guardó lo

mejor para lo último. Hoy hace ocho dias (la cosa no puede ser mas reciente) que una deshecha tormenta sorprendió á nuestro galan en medio del campo, balándose solo y lejos, segun se colige, de ignorado albergue en que se oculta, y fué á pedir hospitalidad á los monjes del convento de Saint Landry. Presentose, pues, sin declarar su nombre. Digo mal, se anunció con el nombre del primer hidalgo de la provincia que se le vino á las mentos, y fué recibido con grande agasajo. Secaron al fuego su ropa mojada, sirviéronle los mas sabrosos manjares y el vino reservado para las grandes ocasiones, y se acosó por último en un blando lecho en la mejor habitacion. Pero á media noche, el astuto mozo salió de su cuarto, llegó á la capilla y se descolgó por una ventana, llevándose los vasos sagrados, de los cuales hizo un lingote, y ese lingote tuvo la osadía de ir á venderlo á casa de un judío de Clermont, á quien despues se le ha encontrado. Robo, asesinato, sacrilegio, tales son, hija mia, las proezas y hezañas del marqués. ¿Qué mucho, por lo tanto, que el señor lugarteniente civil haya prometido tres mil libras por la captura de un hombre como ese?

Julia nada respondió. Púsose á reflexionar, el modo de quien no quiere dejarse persuadir y busca argumentos victoriosos contra la evidencia misma. Por último se dijo:

—¡Terribles acusaciones son esas! pero, ¿cómo

—Cuándo volvereis por aquí?
—Yo supongo que pasado mañana, aunque no lo sé de fijo, pues vamos á hacer una batida en el país por si tropezamos con el Sr. marqués y con las tres mil libras prometidas, que nos vendrian de perlas.
—Pues, entonces, buen viaje y buena suerte.
—Gracias.
Los seis hombres salieron de la posada y montaron á caballo.
—¡Marchen! dijo Dionisio poniéndose á la cabeza, é inmediatamente partiendo todos al trote.

el actual gabinete y ya se ve claro dos cosas: 1.ª que su programa de gobierno sufrirá rudos golpes de mandoble á diestro y siniestro. 2.ª que su paso por el poder no desarmará la revolución ni amenguará la fuerza de los amigos de la dinastía.

Vayamos por partes. Claro se ve que sucederá lo que digo en el primer caso, por lo hecho y susinuado ya de que el sufragio universal se limitará á los que sepan leer y escribir, es decir el sufragio restringido. Esto mismo propuso en consejo de ministros, y se aprobó en principio, el señor don Venancio Gonzalez, cuando hace un año próximamente desempeñaba la cartera de Gobernación. Por aquí, pues, no resultará mas liberal este gobierno que el anterior.

Lo propio puede decirse en cuanto á la reforma constitucional. ¡Ni una cosa ni otra reclama el país, ni le hace falta alguna! Las masas están desengañadas de la política y harto han sufrido sus consecuencias para dejarse seducir de nuevo y apoyar con su voto á gobierno alguno que no sea la representación de la anarquía de que se muestran tan decididos partidarios.

Les tiene, pues, sin cuidado que este gobierno piense dar un paso mas que el del Sr. Sagasta en el camino de las reformas políticas. Se equivoca, por lo tanto, de medio á medio el directorio al resumir que su política puede proporcionar adeptos á la monarquía y resultados beneficiosos á la patria. Nada de esto; el tiempo confirmará mi humilde aseveración.

Hablemos ahora del segundo punto. He dicho que la política de este gabinete no desarmará la revolución é intentará demostrarlo. Basta pasar la vista por los periódicos republicanos para persuadirse de ello.

Ningún diario democrático de los que no cobran ni aspiran á vivir á expensas del fondo de los repúblicas ha saludado con aplauso el cambio político realizado. El mas benévolo, aplaza sus juicios para cuando los frutos del mismo sean conocidos y se vea—que no se verá—que los hombres que nos gobiernan son mejores, mas honrados, mas liberales y mas patriotas que los que los han precedido.

Con sorpresa he leído en un telegrama de París que publica *El Imparcial*, que el Sr. Ruiz Zorrilla se disponía á venir á España. Las reacciones que tiene el corresponsal que trasmite la noticia con nuestra embajada en la capital de Francia me ha hecho sospechar que acaso se haya procurado que por este medio de publicidad, á la vez que se recuerde á Zorrilla su promesa de venir á Madrid cuando existiera un gobierno que proclamara los principios de la constitución de 1869, se le patentara de liberalismo al actual gabinete, pero cuando mi imaginación discurría sobre el particular ha venido á mis manos *El Porvenir*, órgano del Sr. Ruiz Zorrilla, y no queriendo yo apuntar sus declaraciones porque quizás las creyeran apasionadas mis lectores, las trascrito fielmente á continuación. Lean Vds. como trata á los actuales gobernantes:

«Brava garantía la de esos señores! ¿Qué tienen en su pasado? Apostasías y traiciones. ¿Qué nos reservan en lo porvenir? Traiciones y apostasías.

«Quisiéramos hacernos ilusiones pero no es fácil hacerlas ante esos hombres. Empedernidos todos en las teologías bizantinas que defienden toda clase de resellamientos; revolucionarios de Septiembre, para ser poder; republicanos, amadeístas, para continuar en el poder; republicanos para seguir en el poder; alfonsinos para pescar de nuevo el poder; amigos de Sagasta, ó amigos de Martos, ó amigos del diablo, siempre arrastrados por la sed y el apetito del poder, mas que hombres políticos, diríase que eran gurriones y parásitos, escapados de una comedia de Aristófanes para vergüenza de nuestra etal y espanto de las conciencias severas.

«Esa es la garantía que so nos ofrece de que cumplirán sus promesas.»

No hago mas las frases del *Porvenir*, pero es tan exactas gran parte de sus afirmaciones.

Como mi misión no es hacer política, sino registrarla para que el lector sepa á que atenerse respecto al curso y desarrollo de los acontecimientos, voy á hacer un ligero resumen de los discursos pronunciados anoche en el círculo izquierdista por los Sres. Moret y Becerra.

El primero, con esa elocuencia que le distingue, y con una multitud de imágenes que solo á su privilegiada imaginación le sugiere, manifestó que cuando llegara la hora en que al país que paga su tributo, se le diera lo que tanto tiempo ansia:

getoria, y que el pobre, el desahogado pueda fácilmente saciar su hambre con alimentos buenos y baratos y vestir sus carnes con pocos sacrificios pecuniarios.

Indicó con acento arrebatador que la izquierda debía, por lo que á él se refería, exigir lo que en la oposición habia prometido y de no poderlo hacer, repetir con el general inglés: «¡Dienarts el hoyo con mi cadáver para que vos otros paséis con facilidad!»

Hizo grandes elogios de D. Alfonso, diciendo que era el rey llamado á hacer grande y próspera nuestra nación, volviendo á ver nuestros hijos el antiguo esplendor y poderío que nos caracterizó por tanto tiempo.

El Sr. Becerra que por su voz, figura y elocuencia, se ve en él al orador popular, despues de darse mil parabienes por el giro que por los esfuerzos de todos los izquierdistas y por la alta sabiduría de la corona han tomado los asuntos del Estado, decía con marcado entusiasmo: «Señores» os lo dice un correligionario que ha defendido la libertad en las barricadas y en las calles de Madrid; el rey con su iniciativa y su alto saber ha hecho por la libertad en la presente ocasión mas, mucho mas que todos nosotros»

Inútil es decir que esta frase fué recibida con vivas, hurras y acclamaciones de entusiasmo por los concurrentes que llenaban el local del círculo.

A la hora en que escribo estas líneas está reunido el Consejo de ministros. Es la primera vez que lo celebra oficialmente este gabinete. Sin el instinto de conservación, sin el afán de ser poder, sin el ciego delirio que anima á todos nuestros hombres políticos de ocupar los primeros puestos de la nación, podía apostarse que de este consejo resultaría una incompatibilidad y un antagonismo de la opinión imperante en cada uno de los consejeros responsables.

El Sr. Posada Herrera representante genuino de la política canovista en las primeras cortes de la restauración; identificado completamente con el Sr. Cánovas del Castillo á cuya circunstancia debió aquel alto sitial, es en esta situación el Moisés de la nueva ley. El Sr. Moret en aquella fecha republicano furibundo, es hoy el cañor mas grandilocuente de la monarquía y de la dinastía y tiene en sus manos los resortes del mecanismo gubernamental.

El Sr. Suarez Inclán: á quien los liberales cubanos profesan rencor y odio por haber entorpecido en el Consejo de Estado los proyectos liberales de los Sres. Leon y Castillo y Nuñez de Arce, es precisamente el encargado de llevar á nuestras colonias la sávia democrática que simboliza ó quiere simbolizar esta situación.

El Sr. Gallostra, que si tiene poca talla política, no es una empuñadura en matemáticas y que por desgracia suya, no goza de perfecta salud, es sobre quien pesa la inmensa carga de administrar los intereses públicos. Puede vaticinarse que su paso por el ministerio de la calle de Alcalá, ni ha de ser duradero ni ha de producir resultados satisfactorios.

El marqués de Sardoal, que por sus condiciones ha derrochado una fortuna que le legaron sus padres, es á quien se ha confiado el desarrollo de la riqueza pública, al desempeñar la cartera de Fomento. No es esto decir, ni lo sospecho siquiera, que trate al país como se ha tratado así propio. Tiene talento, le sobra ingenio, conoce el mundo y cuando se reúnen estas cualidades y se ha entrado ya en la edad madura, casi puede esperarse, y así sucederá sin duda, que imitando al conde de Xiquena, que fué en su día el jugador mas apasionado de la corte y ha sido despues el tirano y el perseguidor mas enérgico de los tahures, logrará dejar bien sentado su pabellón durante su permanencia en el ministerio de la calle de Atocha.

El Sr. Ruiz Gomez es un hacendista regular, muy estudioso, sabe mucha política inglesa, conoce perfectamente la historia de todos los países, pero ¿se gobierna á España como las demas naciones? Bismark aquí se gastaría en un mes: Cánovas en Alemania tal vez eclipsara á Bismark. El Sr. Ruiz Gomez hubiera hecho un buen ministro de Hacienda; la cartera de Estado ha de producirle mas de un mal rato. Los hacendistas, como los matemáticos, suelen ser insociables; los diplomáticos son precisamente lo contrario, han de hacer buena cara siempre y en todas circunstancias, aun cuando, como diria Eduardo Escalante, les duela el estómago ó estén disgustados. Hay ademas otra desventaja para el Sr. Ruiz Gomez: Esta es su posición modestísima, pues sabido es

que los ministros de Estado tienen que vivir de vez en cuando al cuerpo diplomático á banquetes y fiestas dados en su honor. Por eso suele darse dicha cartera á titulos de Castilla de tan alta alcurnia y elevado rango como ricos y espléndidos.

El general Lopez Dominguez es un buen militar, un orador distinguido y de un carácter enérgico. Condiciones son estas que pueden hacer de él un gran ministro de la Guerra. Pero ¿conseguirá serlo? No. El general Lopez Dominguez tan estimado hoy del ejército será aborrecido por este cuerpo de que trascurran tres meses. No puede hacer milagros: ha de ceñirse al presupuesto y este no satisface las exigencias de los que pertenecen á la milicia. El odio del ejército al general Martínez Campos se debe á haber cerrado cuantas corruptelas venian imperando en anteriores situaciones y que aumentaban de una manera escandalosa el escalafon del ejército. ¿Vá á abrir las de nuevo el general Lopez Dominguez? Seguramente que no. Se juega, pues, su popularidad al aceptar la cartera de Guerra en las presentes circunstancias.

El señor Linares Rivas ha visto colmados sus deseos mucho antes de lo que fuera de esperar, dada su actitud política y los servicios prestados á la causa liberal. Como buen gallego, es astuto y constante en los fines que persigue. Es ilustrado, orador fácil y correcto, pero presumo ha de fallarle el apuro necesario y la elevación de conceptos y respetabilidad que requiere cargo tan importante y trascendental como el de ministro de Gracia y Justicia, que ha de estar en comunicación constante con el jefe de la iglesia y representantes en las diócesis de España, al propio tiempo que presidir el emblema de la justicia y con él á la rigida carrera judicial, compuesta en su mayoría de personas enaneadas en el cargo de administrar justicia.

¿Se atreverá el Sr. Linares Rivas á plantear el matrimonio civil? ¿A que nó? Seguirá las huellas del Sr. Romero Girón; nada mas.

El vicealmirante señor Valcarlos es un marino veterano, que ha navegado bastante y ha prestado buenos servicios á la armada.

Si contara con 100 millones de duros, sería un buen ministro de Marina, pero no tiene una peseta y esto hará que su paso por el ministerio no egrada mas á los marinos que el que dejaron los señores Durán y Lira, Pavia y Rodriguez Arias.

Queda bosquejado el ministerio y la situación política. Entretenos ahora en otra clase de noticias.

Cuando los hombres políticos se proponen un plan y son tan constantes y hasta tenaces como ha demostrado en mas de una ocasión serlo el Sr. Posada Herrera, no perdonan medio para la consecución de sus fines.

Hoy por la mañana se personó en la Presidencia y estuvo inspeccionando sus condiciones de casa habitable, pues segun dijo se propone vivir en ella mientras desempeñe el cargo. Cree y muchos son los que piensan que cree bien que en este puesto es preciso ser muy vigilante y estas siempre sobre aviso. Está segun el mismo dice, viejo y achacosos para levantarse de repente por la noche y salir á la calle si algun suceso extraordinario lo exige y por la razon espresada piensa vivir allí con su familia.

La primera reforma que ha hecho en el servicio de la Presidencia, ha sido establecer una guardia permanente, buena costumbre que el Sr. Sagasta no habia seguido y que los empleados de la misma no verán seguramente con gusto por que mejor es irse á dormir á su casa; pero así lo ha dispuesto con esquisita prevision.

A penas se hubo instalado hizo pasar un recado de atencion al Sr. Sagasta, quien como es sabido vive dos casas mas arriba, para que le indicara qué hora podia recibirle, El Sr. Sagasta tomaba en aquel momento el último bocado del almuerzo é hizo que apresuradamente le sirviesen el café, contestando que pasaria en seguida á verle, y así lo hizo en efecto.

Su conferencia, aunque celebrada en absoluta soledad, no tengo la menor duda de que ha versado sobre la provision de altos cargos. El señor Presidente del consejo de ministros desea en esto como en todo, hoy por hoy al menos, caminar de acuerdo con el Sr. Sagasta y ha debido suplicarle que le indicara y precisase, cuales altos empleados de los que han presentado su dimision, desempeñaban sus puntos por compromisos puramente de partido y cuales otros por sentimientos de amistad. El Sr. Sagasta, como si le hubiera oído, estoy seguro de que ha estado muy parco en indicaciones de esta indole.

Despues de esto no habrá sido extraño que

haya sido consultado sobre algunos puntos importantes de política interior y tambien ha debido pedirle consejo sobre el negociacion pendiente con Francia. Es de creer que el Sr. Sagasta, hombre de gobierno y buen servidor del rey y de su país, no lo habrá ocultado su opinion sobre cada uno de los extremos consultados.

P. M.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Máxima virgen y la Beata Maria Encarnación.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Eulvirgis (dup. de Polonia virgen.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS.»

Paris, 15.
Apertura de la Bolsa de hoy. 4 por 100 exterior español, 57 1/2.

Los periódicos republicanos moderados aplauden el discurso pronunciado ayer en el Havre por el Sr. Ferry.

En cambio los radicales é intransigentes lo censuran con una violencia desmedida.

El periódico la «Paz» á pesar de su carácter semi-ministerial, se lamenta de que dicho discurso no contenga el programa del ministerio.

Londres, 15.

El periódico el «Standard» publica un despacho de Hong-Kong diciendo que el motin que estallo en Fontcheau tuvo por origen la negativa del consul de Francia á que se enterrasen los cadáveres de los coléricos, cerca de lo que se llama la concesion China.

El mismo periódico dice hoy que considera completamente terminado el incidente franco español surgido con motivo de los escandalosos sucesos del 29 de setiembre.

Paris, 15.
Las últimas noticias de Canton dicen, que los ánimos andan muy revueltos en aquella ciudad, ante el temor de que la escuadra francesa declare el puerto en estado de bloqueo.

Algunos periódicos ingleses anuncian que en breve regresarán á Inglaterra tres regimientos del ejército de ocupacion de Egipto.

En noviembre se tratará sobre la conveniencia de retirar el resto de las tropas británicas de guarnicion en aquel país.

Agencia Mencheta.

Madrid 16 Octubre 7:35 noche.

El Consejo que ha celebrado hoy los ministros ha revestido escasa importancia.

Han quedado nombrados los subsecretarios de Hacienda y de Gracia y Justicia designando para el primer puesto al Sr. Puigcerver y para el segundo al Sr. Lopez Dávila.

El general Lopez Dominguez ha dado cuenta de la circular que piensa pasar á los capitanes generales de los distritos, habiendo merecido la unanime aprobacion del Consejo.

No ocurre nada importante, ni la Gaceta de hoy publica disposiciones de relevante interés.

Francisco Ortola

Participa á sus parroquianos y al público en general, que acaba de recibir un gran surtido de tejidos para la temporada de invierno de las mujeres fábricas de Cataluña y el Extranjero, en la feria paradas numeros 45, 46 y 47, en casa San Agustín, 30.

AVISO.

El depósito de esteras de cordeillo que estaba en la administracion de coches de la Sra. Vi da de Llopi se ha trasladado á la misma plaza de San Agustín número 8 y se ha recibido ya un completo surtido de varias clases y precios.

Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Franco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado, 11 y 13.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

JOSÉ GARCIA SEMPERE
Compras de...
Cabozos del Buey, Badajoz.
ESPACIO PARA UN ANUNCIO.
1 rs. por día.
12 » 15 días.
24 » un mes.
2 rs.
24 »
40 » respectivamente.

Almacén de petróleo
D. Francisco Oñor Martí S. Miguel 40, esquina a la calle Mayor
Venta al por mayor y menor.
Almacén de petróleo
D. Antonio Moya Reig, S. Blas 5.
Venta al por mayor y menor.
Almacén de frutos coloniales.
D. Ramon Climent, Casablanca, esquina a la de la Cordoba.
Cafes y fondas
D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.
Droguerías.
D. Eduardo Fiol, Mercado, 2.

Farmacias.
D. Santiago Montoliu a. Nicolas
Gorreria.
D. Eduardo Martinez, S. Lorenzo 2
Imprenta.
D. Desiderio Marín, S. Lorenzo 28, (Tienda de la Campana).
Lazo y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 16, (La Perla).
La Valenciano.
PRIMITIVA FUMERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela 8.
R. Jeria y depósito de mercancías.
D. Vicente G. G. G.

Sastrerías.
D. Francisco Llorens calle Mayor n.º 4.
Zapatería.
D. Francisco Ballea, S. Lorenzo 38.
Precios de estos anuncios: DOS reales cada mes por línea.

Alhajas de oro y plata
SERAFIN SEGURA, Comisionista, tiene el gusto de ofrecer a sus numerosos amigos, al comercio y al público en general un completísimo y variado muestrario de alhajas de oro y plata, paratizadas y a precios nunca vistos. También tiene la representación de mucha y acreditada casa de la Nación y extranjeras, pudiendo ofrecer muestras de los mas escogidos y variados productos, como son, por ejemplo, e insecticida de Apt. infalible contra la oruga y el oidium; pólvora vegetal para barrenos, sin peligro de inflamación, única en su clase en España y de que tengo la exclusiva representación en la provincia; pisos de papel; juguetes, paquetería, coloniales etc.
Esta casa tiene también la representación exclusiva en esta ciudad, de la acreditada sociedad de informes LA PRECAUCION MERCANTIL, domiciliada en Barcelona.
Serafin Segura, Comisionista,
Calle del Portal Nuevo, n.º 20. = ALCOY.

MANUEL SEGURA
comestibles ultramarinos.
En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen a dicho ramo sin adulteraciones y con economía.
La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.
Santo Tomás, 3.

Abonos naturales artificiales y químicos
FABRICA DE TEROL Y JULIA
Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.
Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las tres principales clases de abonos completos e intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:
Abono azoado marca A a 16 ptas. los 50 kil.
" místico " B 14 " "
" fosfático " F 11 " "
" para viñas " V 11 " "
Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancia, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquí, partida de la Beniata.
Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

LA PERLA
TIENDA DE LOZA Y CRISTAL
JOSE MARTINEZ NIÑO
18, Mercado, 18
Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.
Platos de la Cartuja de Sevilla con estampados de todos colores.—Vajitas completas de todas clases.—Mesitas con diversidad de figuras de mucho gusto.—Jarros de todas clases y tamaños, procedentes de las fábricas del extranjero y de las del país.—Juegos para café, de porcelana.—Lámparas con colgantes de metal empavonado y mecheros de gran novedad.—Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Hules de varios dibujos y guajercillas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y cuchillos de diferentes clases.—Estaños y platos de plomo de todos tamaños.—Planchas de Zinc de todos los números.—Molinetes tostadores y ceteras.—Cafas de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palmaceras, sartenes y palanganas de hierro bañido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comunes.—Fuecos, básculas y pesas de kilos de todos tamaños.—Jaulas, porteros, fanales para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicio para café de metal blanco.—Grifos de todas clases y braceros de mucho gusto.—Botas transparentes y de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.
Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.
Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.
18, Mercado, 18.

JAIME MIRA
Ordinario de Onil a Alcoy, ha establecido coche entre dichos puntos los lunes, miercoles y sábados de cada semana.
Horas de salida: de Onil a las tres y media de la mañana. De Alcoy a la una y media de la tarde.
El despacho de asientos en Alcoy losada de la Vinda.

FARMACIA DE J. Diez Burillo.
En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del pecho estómago, clorosis, hidropesía, ojos y males secretos. A las señoras que padezcan de grietas en los pechos las recomiendo la POMADA contra las mismas cuya curación es segura en breves días.
Calle S. Lorenzo n.º 16.-ALCOY.

CLASE ESPECIAL para la fabricación de tegidos.
Desde el día 20 del mes actual, quedará abierta una que tendrá lugar de 6 a 8 de la noche, bajo la dirección de D. Miguel Mataix, en la calle de Sta. Teresa n.º 15.
Las personas que gusten ingresar en ella, podrán pasarse por el indicado domicilio en donde se les darán mas detalles.

Carpintería, ebanistería, gran fábrica de mesas de billar y muebles de todas clases
GAMILO LAORGA
ebanista de S. M.
Premiado en cuantas exposiciones ha tomado parte, ha usado la última verificada en París y por varias Corporaciones, Científicas y Miembros de la Academia Nacional Agrícola, Manufacturera y Comercial de París.
En este vasto establecimiento hay para la venta, cincuenta mesas de billar de diferentes clases y tamaños, y un variado surtido en sillerías y toda clase de muebles de ebanistería y tapicería a precios sumamente económicos, advirtiendo que a cada y cada sección se compiten con los mejores de Extranjero.
Calle de las Peñuelas, 26.—Madrid.

LICOR BREA
ó ALQUITRAN MÚNERA.
Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.
Nota.—El 18 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guyot de Paris, le invitamos por la prensa periódica a ofrecer su licor con el nuestro ante Academia de Barcelona y Paris y no aceptó.—8 rs. fra.—Marca registrada.
Está en Alcalá Múnera.
Contra todas las enfermedades del estómago.—50 rs. caja.
PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA
Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.
En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudillers 22. Barcelona.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,
Fundado en 1841.
Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, mantos, etc., y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.
Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas a las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada* responde a la vez el gusto y a las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, a las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas a confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y a organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, Poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geográficos, Saltos del caballo, etc.
La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 peseta al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas a todas las fortunas.
Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra, gratis, a la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*,
Carretas, 12, principal, Madrid.

El Serpis
periódico de la mañana
PRECIOS DE SUSCRICION
EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA, 5,25 trimestre. EXTRANJERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta.
Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13. —Recibe anuncios y reclamos la Administración.
A los anunciantes.
Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningún otro de su índole; incluso los que en la capital se publican, puede sostener.
Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demas diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts. de peseta línea.
Id. id. id. tercera id. 13
Id. id. id. cuarta id. 5
A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO días el 10 por 100 de descuento.
Cuando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 días, podrán contratar el espacio con la administración, siendo convencional el ajuste.

¡Maravilloso descubrimiento!
No mas hoyos ni manchas de la viruela.
OBLITERATOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTAS)
Quita todas las manchas y hoyos de la viruela.
El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor; ha sido y ha recibido to la clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.
El Obliterador de Leon y Compañía quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.
¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
El empleo del «Obliterador» de Leon y C. es muy sencillo; por medio de una esponja el tres ó cuatro veces por día durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.
¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
El empleo del «Obliterador» es fácil, seguro y sin ningún inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Sebol afirmando que el «Obliterador» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar la salud.
¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
El «Obliterador» de Leon y C. se vende en frascos a los precios siguientes: Francos 1, 3, 5, 7, 10, 15 y 25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.

Depósito central
CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA
51. Tottenham Court Road, Londres
LEON Y C. — DEPI-LATOR.
El «Depilator» de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean cualquier parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensación desagradable. Se mezcla en un platillo ó taza una pequeña porción del «Depilator» con un poco de agua fría, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos, una vez practicada esta operación los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.
El «Depilator» de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1,25; 1,85; 3,75; 4,40 y 6,85 francos.
DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA,
51. TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W.
Dirigir los pedidos hasta nueva disposición a la casa misma de Leon y C. de Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras a vista sobre Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos interiores a 10 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envían franco de transporte y de embalaje.
NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta a tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representación y consignación de sus especialidades. Se reciben demandas.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA
AÑO XXVII.
Periódico especial de Bellas Artes y actualidades.
Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.
Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artísticas, en admirable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.
Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, y a la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatiga, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.
PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.
Un año, 40 ptas. 6 meses, 21. 3 meses, 11.
Bases de la publicación.
Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da a luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclamen, se distribuyen suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forma sus números dos grandes volúmenes, para los que se necesitan se facilitan los índices y portadas necesarias.
NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de *La Ilustración Española y Americana* tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con el cinco por ciento de rebaja, una suscripción a cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante*, periódico de reconocida utilidad para las señoras y señoritas, publicado por la misma Empresa.
La Administración, Calle de Sta. 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestra, gratis, a las personas que deseen contactar con el periódico.